

ABSTRAK

ANALISA MANAJEMEN ISLAM DALAM PENGELOLAAN ZAKAT DI YAYASAN RUMAH ZAKAT INDONESIA

ALIFA AYU MA'RIFAH RATNO

Yayasan Rumah Zakat Indonesia adalah Lembaga Amil Zakat Nasional yang menerapkan sistem manajemen Islam dalam kegiatan pengelolaan zakatnya. Dalam penerapan keempat fungsi manajemen tersebut, terdapat kelemahan dimana salah satu fungsi manajemen Islam belum diterapkan secara maksimal dalam kegiatan pengelolaan zakat. Terdapat ketidaksesuaian data antara data penyaluran dana zakat dengan nama penerima donasi dan terdapat kebijakan yang tidak dilaporkan dalam program Beasiswa Juara yang merupakan bagian dari program Senyum Juara milik Yayasan Rumah Zakat Indonesia.

Penelitian merumuskan permasalahan mengenai manajemen Islam dalam pengelolaan zakat, manajemen pengelolaan zakat di Yayasan Rumah Zakat Indonesia, dan analisa manajemen Islam dalam pengelolaan zakat di Yayasan Rumah Zakat Indonesia. Sedangkan tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui manajemen Islam dalam pengelolaan zakat, manajemen pengelolaan zakat di Yayasan Rumah Zakat Indonesia, dan penerapan manajemen Islam dalam pengelolaan zakat di Yayasan Rumah Zakat Indonesia.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan menggunakan metode penelitian deskriptif. Dalam menentukan sumber data, penulis membagi dalam dua macam sumber data yaitu data primer dan sekunder. Sementara itu, tehnik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi partisipatif pasif, wawancara, dan kepustakaan. Tehnik analisa data dalam penelitian ini adalah analisa kualitatif yang lebih difokuskan di lapangan bersamaan dengan pengumpulan data.

Hasil dari penelitian ini menyatakan bahwa Yayasan Rumah Zakat Indonesia telah menerapkan keempat fungsi manajemen Islam dalam pengelolaan zakat tetapi terdapat satu fungsi yang belum terlaksana secara maksimal, yakni faktor transparansi bagian daripada komunikasi pada fungsi pengarahan. Yayasan Rumah Zakat Indonesia juga sudah menerapkan semua prinsip-prinsip dasar lembaga pengelola zakat seperti yang ditetapkan oleh Kementerian Agama Republik Indonesia, tetapi masih ada satu prinsip yang masih belum dilakukan secara maksimal yaitu prinsip akuntabilitas. Untuk mekanisme pengelolaan zakat, penulis menemukan perbedaan nama antara teori dengan praktik di lapangan namun masih dalam skala mekanisme yang sama.

Kata Kunci : Manajemen Islam, Pengelolaan Zakat.